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Да, мы зарекались – хватит Владимира Быстрова
в фотомигах, довольно, уже был! Но что мы можем
поделать: очередной матч и очередной гол
Володи. Да еще какой: за шиворот вратарю
сборной России.
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Молодежный состав «Зенита» сумел забить победный
мяч в ворота ЦСКА лишь в компенсированное время.
Повезло? Возможно. Но ведь удача – неотъемлемая
часть футбола, и приходит она лишь к тем, кто очень
хочет добиться успеха. Юные зенитовцы продолжают
борьбу за золото с «Локомотивом» и «Спартаком».
Похоже, все решится в последних турах.
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Владимир Боровичка в нашем клубе уже поч-
ти семь лет. За это время он сменил должнос-
ти тренера «Зенита» и исполняющего обязан-
ности главного тренера. В интервью «ProЗени-
ту» Боровичка описал круг своих обязанностей
в настоящий момент, рассказал, какую теат-
ральную постановку он смотрел последней, и
подробно объяснил, в чем плюсы и минусы Ан-
тона Шунина.

| ИНТЕРВЬЮ |

ФУТБОЛ –Владимир БОРОВИЧКА:

ЭТО ЖИЗНЬ
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– Для большинства любите-
лей футбола остается загад-
кой, чем вы занимаетесь с ле-
та 2006 года.

– Мои функции на данный
момент заключаются главным
образом в просмотре наших бу-
дущих соперников. То есть за
неделю до того, как нам нуж-
но играть с какой-либо из ко-
манд, я посещаю матч с ее
участием и готовлю аналити-
ческий отчет для тренерского
штаба. Как это было раньше:
я ехал смотреть игру предсто-
ящего соперника. После это-
го мы встречались с Диком и
с его ассистентами. Им я рас-
сказывал все, что я узнавал.
Мы договорились о схеме пре-
доставления материала – бы-
ли конкретные пункты, по ко-
торым тренерскому штабу была
нужна информация.

– Насколько тяжело было
сменить тренерскую работу на
должность разведчика?

– Я для себя этот вопрос ре-
шил очень просто. Потому что
в футболе вообще мало воз-
можностей выбирать. И если
вы работаете в клубе, то вам
приходится выполнять ту ра-
боту, о которой вы договори-
лись. В профессиональном
футбольном клубе вообще-то
есть разные должности. На-
пример, уборщица. Я считаю,
что для того, чтобы клуб рабо-
тал хорошо, все должны де-
лать свое дело исправно, каж-
дый на своей позиции. И от
этого зависит качество клуба.
С таким принципом я подхожу
к своей работе. Ясно, что спер-
ва – после тренерской работы,
когда ты каждый день на по-
ле, с командой, – было тяже-
ло перестроиться. Я привык
ежедневно ездить на базу. Но
самое главное, работа, кото-
рую я делаю, очень важная.
Когда смотришь запись фут-
больного матча, ты видишь
только то, что попало в кадр,
всей игры не видно. С Анато-
лием Давыдовым мы продол-
жаем работать по той же схе-
ме. Потому что по той схеме, о
которой мы договаривались
еще с Кор Потом, работают во
всех голландских клубах. Это
просто, есть несколько пунктов,
которые надо исполнять. У ме-
ня есть специальная програм-

ма бельгийской фирмы, кото-
рая дает возможность запол-
нять эти данные. Правда, ра-
ботать с этой программой
первый человек, пришедший
с улицы, не сможет. Так не бы-
вает, чтобы просто набрать
ЦСКА или «Динамо», – и го-
тово.

– В Пулково вас, должно
быть, уже узнают?

– Да, у меня уже установи-
лись хорошие отношения с де-
вушками, которые работают на
регистрации. Они всегда мне
дают место в 19-й ряд (если
лететь на Ту-154, это место в
проходе, там много простран-
ства, можно вытянуть ноги).

– Вы тайком пробираетесь на
стадионы соперника? Наклеив
усы и в солнечных очках?

– Сейчас это уже давно от-
работанная схема: я просто
звоню и прошу отложить мне
билет на матч. Я знаю, кому
звонить, эти люди знают ме-
ня. Так что инкогнито ездить
не приходится. Другое дело,
когда надо ехать просматри-
вать того или иного футболис-
та. В таком случае, конечно, в
клуб мы не звоним.

– Были ли случаи, когда вас
принимали недружелюбно?

– Пока не было ситуаций,
чтобы мне отказали в билете,

вставляли какие-то палки в ко-
леса. Наоборот, относились
очень хорошо, всегда стара-
лись помочь.

– Курьезы случались?

– Смешных историй немно-
го. Все они довольно стан-
дартные – самолет опоздал.
К примеру, в Казани: я приле-
тел из Иркутска и был вынуж-
ден провести в аэропорту 8 ча-
сов. Но это как в пробке: если
вы путешествуете, то сделать
с этим ничего уже нельзя. При-
ходится потерпеть. Я всегда бе-
ру с собой книгу, так что ника-
ких проблем.

– И что вы читаете?

– Чаще всего беру с собой
историческую литературу: ког-
да езжу домой, покупаю исто-
рические книги на чешском
языке. Конкретных названий
вам не скажу.

– Ясно, что понравились.

– Ага. Вы же знаете, как это
бывает: сел в самолет, прочи-
тал 2–3 страницы и заснул.

– Были ли за эти годы слу-
чаи, когда ваши прогнозы пол-
ностью сбывались и помогали
«Зениту» выиграть?

– Вы знаете, я на это вооб-
ще не обращал внимания. Для
меня было важно, чтобы под-

готовленная мной информация
в итоге совпадала с реаль-
ностью. Например, в отчете
есть пункт о предварительном
составе команды-соперника.
Я всегда смотрел, насколько я
был точен и насколько схема
совпадала. Могу сказать, что
в 90 процентах случаев я был
прав. А самое главное: когда
уходил Дик, я пришел к нему
сказать большое спасибо за
совместную работу. Он мог от-
ветить «спасибо», и все. Но он
меня перебил и сказал, что, на-
оборот, это я тебе благодарен,
ты мне очень помог, я высоко
оцениваю твою работу и наде-
юсь, что следующий тренер
оценит тоже. Для меня это бы-
ло просто супер. Лучше, чем я
не знаю, что. Было очень при-
ятно.

– Вы пришли в «Зенит» в
декабре 2002 года – страшно
вспомнить, как давно это бы-
ло. Насколько сильно изме-
нился клуб за это время?

– Я считаю, что изменения
колоссальные. Например,
вспомните офис на улице Не-
красова. Развитие клуба про-
исходило огромными темпами,
и только вперед. Сегодня при-
обретаются игроки из сильных
европейских чемпионатов.
Посмотрите, каких успехов до-
бился Адвокаат. Самое глав-
ное, чтобы «Зенит» продолжал
развитие в том же направле-
нии, что и знаменитые клубы,

«За неделю до того, как нам нужно играть
с какой-либо из команд, я посещаю матч
с ее участием и готовлю аналитический
отчет для тренерского штаба».

«За
с ка
с е
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«Я просто живу сегодняшним днем.
То, что было, забываю. А то, что
будет, – оно все равно придет».

| ИНТЕРВЬЮ |

например «Манчестер Юнай-
тед» или «Ливерпуль». Пусть
остальные российские клубы
работают, как хотят, но мы
должны брать пример с луч-
ших европейских клубов, сох-
раняя то лучшее, что уже су-
ществует в «Зените».

– А насколько в вас живы
тренерские амбиции?

– В футболе – как в жизни.
Никто не может себе сказать,
что определенно будет вот так.
Жизнь полна неожиданностей.
Например, когда эта работа по-
лучается, когда я чувствую, ка-
кую пользу она принесла, я
счастлив. Вот мы были в
Самаре. За тур до того
«Крылья» играли с двумя на-
падающими. И мы обсуждали
с Анатолием, как они выйдут
на матч с «Зенитом», и в ито-
ге все мои предположения ока-
зались верными. В футболе,
как я уже говорил, не так уж
и много выбора, и самое глав-
ное, чтобы человек получал
удовольствие от того, что он
делает. Мне моя работа нра-
вится. Это не значит, что если
завтра я получу то или иное
предложение, я от него отка-
жусь. Я просто живу сегодняш-
ним днем. То, что было, забы-
ваю. А то, что будет, – оно все
равно придет. Это жизнь.

– Дома вы бываете в пери-
од с декабря по март?

– У меня такой же график,
как у команды. Я договорил-
ся с клубом, что если есть воз-
можность, то я могу заехать до-
мой. Такая возможность у меня
есть. И в этом плане все нор-
мально, все в порядке.

– А как вы проводите сво-
бодное время?

– По-разному. Я же не дол-
жен ездить на тренировку с ут-
ра и после обеда, так что я, как
нормальный человек, могу схо-
дить в кино, посидеть в кафе,
посмотреть в баре футбол, за-
глянуть в ресторан, в театр.
Когда у меня свободное вре-
мя, я стараюсь не сидеть до-
ма перед телевизором. Только
если хороший фильм показы-
вают. У меня есть друзья в Пе-
тербурге, с которыми я дваж-
ды в неделю встречаюсь, так
что мое свободное время всег-
да заполнено. Все хорошо.

– Есть у вас полюбившиеся
театральные постановки?

– Я видел уже очень много
спектаклей. Последний раз
был в Михайловском театре на
«Корсаре». Это супербалет!

– Неожиданный выбор для
футболиста, конечно.

– Да, неожиданный, не спо-
рю. Я могу сказать, что в Че-
хии, когда меня жена звала схо-
дить на балет, я всегда говорил
«нет». Но в Петербурге я по-
знакомился со скрипачом Ма-
риинского театра, мы подружи-
лись, он пригласил меня. И ког-
да ты видишь искусство на
высшей точке его развития –
это фантастика. Я, конечно, не
специалист, я сужу по тому, нра-
вится мне или не нравится, чув-
ствую я что-то или нет, полу-
чаю удовольствие или нет.
Я спокойно могу уйти на 10-й
минуте. То же самое с болель-
щиками: нравится им футбол –
смотрят до конца. Не нравит-
ся – уходят за полчаса до фи-
нального свистка.

– Вы в российском футбо-
ле уже 6 лет. Действительно
ли так сильно изменился чем-
пионат России, как об этом
принято говорить?

– Все клубы сделали боль-
шой шаг вперед. И сегодня в
каждом туре любая команда
может обыграть соперника. Это

не значит, что снизился уро-
вень участников – посмотрите
на достижения наших команд
в европейских турнирах или
на матчи национальной сбор-
ной. Уровень за эти 6 лет из-
менился колоссально. Рань-
ше, я помню, были команды,
про которые был только один
вопрос: с каким счетом мы вы-
играем, 2:0 или 3:0? Не буду
называть их.

– Оцените с точки зрения в
прошлом вратаря сборной Че-
хословакии достоинства и не-
достатки голкипера «Динамо»
Антона Шунина.

– Я скажу так: он очень та-
лантливый вратарь, но кото-
рый может показать в одной
игре прекрасный уровень, а
в другой – сделать любую
ошибку. Я считаю, что он еще
не готов. В этом возрасте
очень тяжело стать основным
вратарем. Я помню, как в 17
лет дебютировал Акинфеев,
и я на него смотрел и гово-
рил: «Это уже готовый вра-
тарь». Сказать то же самое
про Шунина я не могу. Для
«Динамо», я думаю, на фини-
ше чемпионата это может
быть большой проблемой.

– Вы прекрасно знаете
Александра Кержакова. Какое
впечатление он производит на
вас в этом году?

– Сезон он начал очень-
ИНТЕРВЬЮ: Федор ПОГОРЕЛОВ
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очень хорошо. Да, в матче со
«Спартаком» выглядел не
очень, но всем известно, что
Саша способен на многое. Он
футболист, который может ре-
шить в одиночку исход игры.
Мне кажется, что у него есть
зависимость от настроя: хочет
ли он бороться. Если во вре-
мя матча у него улыбка на ли-
це, то ясно – с настроем не все
в порядке. А если у него гла-
за горят, то сдержать Сашу
очень сложно. Но Кержаков бу-
дет играть у себя дома, против
клуба, в котором он начинал,
так что не думаю, что у него бу-
дут проблемы с настроем.

– Сильные стороны «Дина-
мо», на ваш взгляд?

– У «Динамо» хорошие фут-
болисты для контратакующе-
го футбола. На этом основы-
вается вся их игра. У них очень
быстрый переход от обороны
в атаку, но это уже ни для ко-
го не секрет. В таком футбо-
ле, конечно, многое зависит
от Хохлова: если он свеж, то
он способен взять игру на се-
бя, и для «Динамо» все хоро-
шо. И наоборот, соответствен-
но. Мы должны брать три очка.
И в этот момент вообще не
важно, будет ли наша игра
красивой или нет.





Чемпиону четырех стран, обладателю множества
Кубков и Суперкубков теперь предстоит доказы-
вать свою состоятельность в России. В интервью
«ProЗениту» Матея Кежман поделился впечатле-
ниями от первых матчей за «Зенит», сравнил на-
ших фанатов с фанатами «Партизана» и объяснил,
с какой целью он приехал в Петербург.
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– Матея, что заставило вас при-
нять решение о переходе в
«Зенит»?

– Причин несколько, но
главная из них состоит в том,
что «Зенит» – это большой клуб,
который за последние 2–3 го-
да прогрессирует едва ли не
заметнее всех в Европе.
В команде собраны сильные
игроки, мне близка идеология
клуба. Кроме того, я очень рад
оказаться в таком красивом го-
роде, как Петербург. Контакт с
представителями «Зенита»
поддерживался в течение пос-
ледних двух лет, и, наконец, мы
пришли к соглашению. В об-
щем, я хотел попробовать свои
силы в России, а «Зенит» –
лучший российский клуб.
Поэтому я здесь.

– Чувствуете ли вы, что при-
ехали в страну, близкую Сер-
бии по менталитету? Насколь-
ко этот аспект вообще важен
для вас?

– С самого начала моего
пребывания в России я чув-
ствую себя как дома. Если не
считать небольшого периода,
когда я выступал за «Фенер-
бахче», то последние 10 лет я
провел в Западной Европе: в
Голландии, Англии, Испании,
Франции. Во всех этих странах
я чувствовал себя чужаком.
Здесь же все по-другому. Я по-
пал в среду, где мне комфорт-
но и спокойно. Большую роль
играет и то, что в России ос-
новной религией является пра-
вославие. Кроме того, сербский
и русский языки похожи, и,
пробыв здесь всего четыре не-
дели, я уже понимаю почти все,
что говорят окружающие. Это
помогло мне легко адаптиро-
ваться к жизни в Петербурге.

– Удалось ли уже найти
квартиру?

– Нет, пока живу в отеле.
Найти и снять подходящую
квартиру на короткий срок не-
легко. Как вы знаете, мой кон-
тракт заканчивается в конце
этого года. На сегодняшний
день не ясно, где я окажусь вес-
ной, так что пока меня вполне
устраивает жизнь в отеле. Ес-
ли же я останусь в «Зените» и
на следующий сезон, то, конеч-
но, постараюсь найти жилье и
перевезти сюда семью.

– Вам посчастливилось по-
жить в красивейших городах
Европы: Париже, Стамбуле,
Мадриде, Лондоне. На какое
место в этом ряду вы бы по-
ставили Петербург?

– Все города, где я жил, бы-
ли красивы по-своему. Пожа-
луй, лично мне Мадрид подхо-
дил больше остальных:
отличный климат, приветли-
вые люди, превосходная кух-
ня, ну и футбол, конечно. Но
теперь первое место в моем
рейтинге отдано Петербургу.
Потрясающий город! Столько
соборов, музеев, да просто кра-
сивых мест! Не удивительно,
что сюда приезжает много ту-
ристов со всего мира. Правда,
приходилось слышать о том,
что здесь плохой климат, но тот
месяц, что я провел здесь, по-
года стояла замечательная.

– Вас тепло приняли петер-
бургские болельщики. На ваш
взгляд, в чем тут секрет?

– Мне всегда удавалось на-
ходить контакт с болельщика-
ми. Вероятно, это следствие
моей манеры игры: я всегда
выкладываюсь на поле без ос-
татка, никогда не сдаюсь, как
бы ни складывалась та или
иная игра. Могу сказать, что во
всех клубах, за которые я вы-
ступал, у меня были отличные
отношения с фанами. У «Зени-
та» отличные болельщики, я
понял это на первой же игре
на «Петровском». Кроме того,
очень порадовало, как они ме-
ня встретили. Я бы сравнил пе-
тербургских фанатов с фана-
тами белградского «Парти-
зана». Уверен, что и те, и дру-
гие будут поддерживать коман-
ду как в хорошие, так и в слож-
ные времена. В Париже,
например, когда ПСЖ высту-
пал неудачно, со стороны бо-
лельщиков на команду оказы-
валось, на мой взгляд, слиш-
ком большое давление. В Тур-
ции тоже приходилось сталки-
ваться с излишним напором со
стороны трибун, там болеют
очень страстно. Что касается
зенитовских суппортеров, то,
попадая на стадион, сразу чув-
ствуешь, насколько много «Зе-
нит» значит для них. Партне-
ры рассказывали мне, что
«Петровский» всегда одина-
ково сильно поддерживает
команду.

– Однако часть болельщи-
ков сейчас ведет себя, скажем
так, не слишком приветливо
по отношению к Владимиру
Быстрову. Как бы вы проком-
ментировали эту ситуацию?

– Она, конечно, непростая.
С одной стороны, я понимаю
фанатов. Иногда бывает слож-
но принять определенные ве-
щи. Но с другой стороны, оче-
видно, что нужно искать какой-
то выход из этого положения.
Я хотел бы попросить болель-
щиков простить Владимира
как можно быстрее. Ведь он
фантастический игрок и уже
успел стать очень важной
частью команды. Даже по тре-
нировкам видно, что он любит
«Зенит» и очень хочет прино-
сить клубу пользу. Иначе Во-
лодя не вернулся бы в Петер-
бург. А какой потрясающий гол
он забил в ворота ЦСКА! На-
деюсь, что в скором времени
фанаты изменят свое отноше-
ние к Быстрову. Ему, я думаю,
и самому непросто играть под
таким давлением.

– Вы пока не провели ни
одной полной встречи. Как

оцените свое физическое со-
стояние?

– Сейчас я полностью готов.
Ведь у меня за плечами пред-
сезонная подготовка с ПСЖ.
Результаты тестирования, ко-
торое я прошел при подписа-
нии контракта с «Зенитом», по-
казали, что на тот момент
физически я был готов едва ли
не лучше всех в команде. Мне
вполне по силам провести пол-
ный матч.

– Это могло произойти уже
в игре с ЦСКА. Почему вас
пришлось заменить?

– Я слегка подвернул голе-
ностоп.

– Каковы в целом впечат-
ления от этой важной встре-
чи?

– Разумеется, я очень рад
победе. Это была первая моя
игра в стартовом составе и пер-
вый гол, пусть и с пенальти.
Вообще, мы забивали в очень
удачное время. Сначала – пе-
ред перерывом, что позволи-
ло в раздевалке спокойно

«Я хотел попробовать свои силы
в России, а «Зенит» – лучший
российский клуб. Поэтому я здесь».



| ИНТЕРВЬЮ |

12 | PROЗЕНИТ | 04.10.09 ||

ИНТЕРВЬЮ: Федор ПОГОРЕЛОВ,

Александр НАЛИВАЙКО

ФОТО: Вячеслав ЕВДОКИМОВ

обсудить тактику на второй
тайм. Затем – в концовке, этот
мяч снял все вопросы, сбил
атакующий порыв соперника.
Отмечу, что атмосфера на ста-
дионе была просто замечатель-
ной. Настоящее дерби, это чув-
ствовалось во всем.

– Ваш первый гол за «Зе-
нит» оказался еще и побед-
ным…

– Я люблю большие матчи.
Так получилось, что во всех клу-
бах, где я играл, такие игры мне
удавались больше всего, поч-
ти всегда я в них забивал.
В Турции я поражал ворота «Бе-
шикташа» и «Галата-сарая», в
мадридском «Атлетико» заби-
вал «Реалу», а в Сербии мои
голы помогали «Партизану»
справиться с «Црвеной Звез-
дой». Так что можно сказать,
что свои бомбардирские каче-
ства я подтверждаю именно
в важных играх.

– Когда вы принимали ре-
шение о переезде в Петербург,
были ли готовы к тому, что не-
которое время придется поси-
деть на скамейке?

– Я перешел в «Зенит», что-
бы играть. Сидеть на скамей-
ке я мог и в Париже. В прош-
лом сезоне я впервые за 14 лет
профессиональной карьеры
оказался в запасе – ситуация,
совершенно непривычная для
меня. Пришлось непросто. Пос-
ле того как долгое время ста-
бильно выходишь в основном
составе, сложно смириться с
ролью резервиста. Я знаю, что
здесь у меня будет возмож-
ность доказать свое право на
то, чтобы быть игроком осно-
вы. Считаю, что мои качества
позволяют мне рассчитывать
на место в «старте».

– До матча с ЦСКА счита-
лось, что ваш главный сопер-
ник за место в основе – Фатих
Текке…

– С Фатихом у нас сложи-
лись отличные отношения, и
я не считаю его своим конку-
рентом. «Зенит» может играть
и в два форварда, матч с ЦСКА
это подтвердил. Мы с Текке хо-
рошо понимаем друг друга на
поле. Но схему и состав на иг-
ру, разумеется, каждый раз оп-
ределяет тренер.

– Появились ли у вас друзья
среди игроков?

– Пока в основном общаюсь
с другими легионерами. Мно-
го времени провожу с Иво, ведь
мы говорим на одном языке.
С Розиной мы живем в одном
отеле и, конечно, часто видим-
ся. Он отличный парень, мно-
го помогал мне в первые дни.
Да и русские ребята ко мне
всегда доброжелательны, все
время подсказывают что-то,
поддерживают.

– Каков, на ваш взгляд,
уровень российского чемпи-
оната?

– Не могу ничего опреде-
ленного сказать по этому по-
воду, ведь я принял участие
пока лишь в трех матчах.
А вот о «Зените» скажу сле-
дующее: достаточно несколь-
ких тренировок, чтобы понять,
что это топ-команда, в кото-
рой собраны игроки экстра-
класса. Мне очень нравится
стиль игры, основанный на
контроле мяча, обилии корот-
ких передач, когда команда
добивается преимущества за
счет превосходства в техни-
ке. Понравилась обстановка
в Самаре: большой стадион,
качественный газон. Об атмос-
фере на «Петровском» я уже
говорил. В общем, отличий от
европейских лиг, как мне по-
казалось, не так уж много.

– То, что болельщики «Зе-
нита» приняли вас очень хо-
рошо, в определенном смыс-
ле аванс. За какие качества
они должны полюбить игрока
Кежмана?

– Я боец на поле. Никогда
не сдаюсь, всегда настроен
на борьбу и жду своего шан-
са. Если у меня будет два го-
левых момента, то один гол
я точно забью. Процент ре-
ализации у меня всегда был
на хорошем уровне, и мне не
нужно много шансов, чтобы
отправить мяч в ворота. Я ста-
раюсь много работать на по-
ле, вступать в единоборства,
постоянно двигаться. Веро-
ятно, поэтому у меня никог-
да не возникало проблем ни
с тренерами, ни с партнера-
ми. Но мое главное качество –
сильный характер. Я всегда
борюсь до конца и никогда не
сдаюсь.

– В одном из своих ин-
тервью вы с большой тепло-
той вспоминали годы сотруд-
ничества с Гусом Хиддинком.
Сейчас он тренирует сборную
России, и нам тоже интересно
ваше мнение о нем.

– Это совершенно особен-
ный тренер. Посмотрите на его
послужной список. Где бы он
ни работал, везде достигал
потрясающих результатов. Ему
удается раскрывать и исполь-
зовать сильные стороны фут-
болистов на все сто процен-
тов, и мой случай — не
исключение. Не знаю, как
именно он это сделал, но мо-
гу сказать, что он был для ме-
ня в одном лице и тренером,
и отцом, и критиком, и помощ-
ником. Мы отлично понимали
друг друга, и я думаю, что то
же самое вам скажут и другие
игроки, работавшие с ним. Ра-
бота с таким специалистом –
большое удовольствие. Жаль,
что никому из тренеров, с ко-
торыми меня впоследствии
сводила судьба, не удалось
столь же полно раскрыть мой
потенциал. Скажем, с Зико в
«Фенербахче» у нас тоже бы-
ли отличные отношения, он
первоклассный профессио-
нал. Но никто не использовал
меня так эффективно, как Хид-
динк. Я счастлив, что мне до-
велось поиграть под его руко-
водством хотя бы два года.

– К матчу с «Динамо» и «Зе-
нит», и его болельщики под-
ходят в отличном настроении.
Очень хочется сохранить его и
до последнего тура.

– Хорошо, что, набрав три
очка, мы приблизились к зо-
не Лиги чемпионов. Теперь бу-
дем оказывать давление на
лидеров. Нам осталось про-
вести семь матчей, четыре до-
ма, причем пять из них мож-
но назвать дерби. Так что все
в наших руках. Мы уступаем
«Рубину» семь очков, при этом
им нужно играть в Лиге чем-
пионов. В нашей команде хо-
рошая моральная обстановка.
Если продолжим в том же ду-
хе, можем попробовать и «Ру-
бин» догнать.

«Я перешел в «Зенит», чтобы
играть. После того как долгое
время стабильно выходишь
в основном составе, сложно
смириться с ролью резервиста».





16 Вячеслав Малафеев
Россия, 04.03.79
185 см / 76 кг

вратарь

1 Камил Чонтофальски
Словакия, 03.06.78
190 см / 82 кг

вратарь

11 Радек Ширл
Чехия, 20.03.81
180 см / 72 кг

полузащитник

15 Роман Широков
Россия, 06.07.81
187 см / 83 кг

полузащитник

Анатолий Давыдов
Россия, 13.11.53

и. о. главного тренера

18 Константин Зырянов
Россия, 05.10.77
176 см / 72 кг

полузащитник

20 Виктор Файзулин
Россия, 22.04.86
176 см / 72 кг

полузащитник

21 Игорь Семшов
Россия, 06.04.78
170 см / 69 кг

полузащитник

27 Игорь Денисов
Россия, 17.05.84
176 см / 70 кг

полузащитник

23 Саболч Хусти
Венгрия, 18.04.83
173 см / 73 кг

полузащитник

10 Мигель Данни
Португалия, 07.08.83
178 см / 70 кг

полузащитник

2 Александр Анюков
Россия, 28.09.82
178 см / 67 кг

защитник

3 Фернандо Мейра
Португалия,  05.06.78
190 см / 85 кг

защитник

4 Ивица Крижанац
Хорватия, 13.04.79
187 см / 80 кг

защитник

57 Алексей Ионов
Россия, 18.02.89
177 см / 68 кг

нападающий

5 Ким Дон Чжин
Корея, 29.01.82
183 см / 74 кг

защитник

14 Томаш Губочан
Словакия, 17.09.85

183 см / 74 кг

защитник

6 Николас Ломбертс
Бельгия, 20.03.85
188 см / 83 кг

защитник

9 Фатих Текке
Турция, 09.09.77
178 см / 75 кг

нападающий

19 Сергей Корниленко
Белоруссия, 14.06.83
185 см / 85 кг

нападающий

17 Алессандро Розина
Италия, 31.01.84
168 см / 65 кг

полузащитник

22 Дмитрий Бородин
Россия, 08.10.77
188 см / 82 кг

вратарь

34 Владимир Быстров
Россия, 31.01.84
173 см / 65 кг

полузащитник

88 Матея Кежман
Сербия, 12.04.79
182 см / 74 кг

нападающий14 | PROЗЕНИТ | 04.10.09 ||
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Энергия объединяет людей

За прошедшие 35 лет российский природный газ изо дня в день бесперебойно
поставлялся в Германию. Миллионы домашних хозяйств Германии отапливаются
этим газом. Наша энергия на протяжении тысяч километров объединяет не
только рынки, но и людей.

Будучи немецким дочерним предприятием российского концерна Газпром, мы
поддерживаем проекты в области культуры, образования, здравоохранения,
спорта и в социальной сфере. Благодаря этой деятельности мы строим мосты
между Россией и Германией с целью углубления диалога и взаимопонимания
между нашими странами.



М Команда И В Н П Мячи О И В Н П Мячи О И В Н П Мячи О

В 24-м туре встречаются:
3 октября
«Томь» – «Сатурн»
«Химки» – «Терек»
«Ростов» – «Москва»
«Крылья Советов» – «Спартак» Нч

4 октября
«Амкар» – «Спартак» М
«Локомотив» – «Рубин»
ЦСКА – «Кубань»

| СТАТИСТИКА |

1 «Рубин» 23 14 5 4 48-16 47 12 7 1 4 25-9 22 11 7 4 0 23-7 25

2 «Спартак» (М) 23 13 4 6 44-24 43 12 8 2 2 27-9 26 11 5 2 4 17-15 17

3 «Зенит» 23 11 7 5 38-22 40 11 7 3 1 16-6 24 12 4 4 4 22-16 16

4  ЦСКА 23 12 3 8 35-22 39 10 6 1 3 17-8 19 13 6 2 5 18-14 20

5 «Локомотив» 23 10 8 5 30-22 38 12 8 4 0 21-7 28 11 2 4 5 9-15 10

6 «Москва» 23 10 7 6 27-17 37 11 7 2 2 20-9 23 12 3 5 4 7-8 14

7 «Динамо» 23 10 4 9 23-28 34 12 6 2 4 12-12 20 11 4 2 5 11-16 14

8 «Сатурн» 23 9 5 9 27-31 32 12 6 3 3 16-13 21 11 3 2 6 11-18 11

9 «Терек» 23 8 6 9 28-34 30 13 7 3 3 24-16 24 10 1 3 6 4-18 6

10 «Крылья Советов» 23 8 5 10 24-29 29 11 4 2 5 14-15 14 12 4 3 5 10-14 15

11 «Амкар» 23 7 6 10 23-31 27 12 4 4 4 13-13 16 11 3 2 6 10-18 11

12 «Ростов» 23 6 9 8 18-24 27 11 3 6 2 11-9 15 12 3 3 6 7-15 12

13 «Томь» 23 6 7 10 18-32 25 12 4 3 5 14-14 15 11 2 4 5 4-18 10

14 «Спартак» (Нч) 23 5 8 10 21-24 23 11 3 5 3 13-10 14 12 2 3 7 8-14 9

15 «Кубань» 23 5 8 10 18-34 23 11 5 5 1 9-6 20 12 0 3 9 9-28 3

16 «Химки» 23 2 4 17 16-48 10 11 2 2 7 9-21 8 12 0 2 10 7-27 2

дома в гостях

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА. ПОЛОЖЕНИЕ ПОСЛЕ 23 ТУРОВ
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| ЮБИЛЕЙ |

ТЕКСТ: Дмитрий РЯБИНКИН

ФОТО: из личного архива

Фридриха МАРЮТИНА

Этот человек заставлял смеяться и плакать пе-
реполненные 100-тысячные арены, ему пожи-
мали руку политики 1950-х, а эпизоды из его
жизни отражены в сценариях кинофильмов.
Любимцу ленинградских болельщиков после-
военного десятилетия не раз предлагали зо-
лотые горы за переезд, но он остался предан
городу, ставшему в юности родным. 7 октября
легендарному зенитовскому Фриде – Фридри-
ху Михайловичу Марютину – исполнится 85 лет.

непременно забить самому,
после его ювелирных пере-
дач партнеры добивались ус-
пеха значительно чаще. Он
никогда не становился ни
чемпионом, ни призером ка-
ких-либо турниров, однако это
не помешало ему в 27 лет по-
лучить высокое звание за-
служенного мастера спорта.
Это официальное признание
таланта, но удалось добить-
ся Марютину и другого – люб-
ви сотен тысяч любителей
футбола.

В национальной сборной
этот зенитовский форвард
провел всего один официаль-
ный матч. Зато какой! Поеди-
нок советской и югославской
команд в 1952 году на Олим-
пиаде в Хельсинки давно стал
легендой. На этот турнир Ма-
рютин был вызван неожидан-
но, телеграмма-«молния»
пришла буквально накануне
отъезда сборной. К тому же
пришлось играть не на при-
вычном месте правого инсай-
да, а слева. И вот второй матч
на турнире. До финального
свистка остается 15 минут, а
счет – 1:5. Не хочется гово-
рить высокопарных слов,
просто факты: наша команда
не только успела сравнять
счет, но и могла вырвать по-
беду. Особенно памятен
Фридриху Михайловичу эпи-
зод, когда Константин Бесков
прорвался по левому флангу
и, вместо того, чтобы откинуть
мяч под удар одному из че-

тырех свободных партнеров,
ударил сам…

За особые заслуги Марю-
тин получал зарплату не в
«Зените», а в Москве, в
Спорткомитете. Размер ее
был значительно больше, чем
ставка в команде. Лишь двое
ленинградских футболистов
удостаивались подобной чес-
ти. Вторым был фантастиче-
ский вратарь Леонид Иванов.
Впрочем, подобная ситуация
никоим образом не сказыва-
лась ни на популярности Фри-
ды в Ленинграде, ни на вза-
имоотношениях с товари-
щами, а клубу даже давало
определенные преимущества,
ведь на освободившиеся
ставки можно было взять еще
двух игроков. А вот кварти-
ры от «Зенита» нападающий
так и не дождался.

Лучшим матчем Марюти-
на за десять сезонов, прове-
денных в составе сине-бело-
голубых, наверное, стоит
признать поединок в Москве
со «Спартаком» в 1948-м. Во
втором тайме наш форвард в
течение 27 минут сделал хет-
трик. Фридрих Михайлович
вспоминает, что защитники
красно-белых никак не мог-
ли справиться с Иваном Ко-
маровым, который выигры-
вал практически все воздуш-
ные дуэли. В перерыве парт-
неры договорились, в какую
точку он будет сбрасывать
мяч. И надо же такому слу-
читься, все три гола получи-

Жизнь постоянно проверяла
его на стойкость. И когда он
в юности в тяжелейших усло-
виях работал на оборонном
заводе в Свердловске, выта-
чивая детали для зенитных
орудий. И когда после окон-
чания войны был приглашен
в ленинградский «Зенит», но
год провел в дубле. И когда
играл два сезона с травмой
крестообразной связки.
И когда оказался запертым
в бильярдной у Василия Ста-
лина, обещавшего, что строп-
тивый форвард не выйдет на
свободу, пока не согласится
стать футболистом ВВС. И ког-
да оказался никому не нуж-
ным, работая ночным сторо-
жем. Однако никогда
Марютин не терял оптимиз-
ма. Как не теряет его и сей-
час.

В нашем городе всегда с
особой теплотой относились
к быстрым техничным напа-
дающим. От Петра Дементь-
ева до Андрея Аршавина их
можно назвать не менее де-
сятка. Таким был и Фридрих
Марютин. Когда он получал
мяч, болельщики замирали
от предвкушения, что сейчас
произойдет нечто неординар-
ное. На футбольном поле Фри-
да, как его называли на три-
бунах, считался настоящим
виртуозом, а предугадать его
действия было совершенно
невозможно. Кумир ленин-
градской торсиды никогда не
ставил перед собой задачи

лись близнецами: централь-
ный нападающий скидывал
кожаный снаряд за спины
спартаковским защитникам,
а стремительный Фрида опе-
режал всех. В том сезоне, нес-
мотря на 13-е место «Зени-
та», Марютин был признан
лучшим правым полусредним
страны. Всего нападающий
сыграл в чемпионате СССР за
нашу команду 211 матчей и
забил 46 голов.

После окончания игровой
карьеры Фридрих Михайло-
вич работал тренером в «Ад-
миралтейце», затем был на-
ставником в ленинградских
командах СКА и «Комсомо-
лец», воспитывал подраста-
ющее поколение в футболь-
ной школе «Зенит». В 1968
году Артем Фальян пригласил
его в тренерский штаб силь-
нейшего клуба Ленинграда,
но совместной деятельности
не получилось, и Марютин
вернулся к работе с детьми.
После ухода на пенсию он по-
сещал практически все мат-
чи родной команды. Однако
годы берут свое. Особенно тя-
жело пришлось после смер-
ти жены. Мы поздравляем
Фридриха Михайловича с
наступающим юбилеем и же-
лаем здоровья и жизненного
оптимизма!
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1 Антон Шунин
Россия, 27.01.87
191 см / 81 кг

вратарь

13 Владимир Гранат
Россия, 22.05.87
184 см / 78 кг

защитник

4 Марчин Ковальчик
Польша, 09.04.85
184 см / 83 кг

защитник

30 Владимир Габулов
Россия, 19.10.83
190 см / 83 кг

вратарь

34 Сергей Панов
Россия, 13.07.89
189 см / 75 кг

вратарь

25 Денис Колодин
Россия, 11.01.82
185 см / 85 кг

защитник

15 Александр Димидко
Россия, 20.01.86
195 см / 85 кг

защитник

23 Люк Уилкшир
Великобритания, 02.10.81
175 см / 74 кг

защитник

41 Денис Скепский
Украина, 05.07.87
178 см / 76 кг
полузащитник

20 Адриан Ропотан
Румыния, 08.05.86
185 см / 78 кг
полузащитник

91 Виктор Свежов
Россия, 17.05.91
175 см / 70 кг
полузащитник

22 Луис Бернардо Агийяр
Уругвай, 17.11.85
180 см / 77 кг

полузащитник

| СОПЕРНИК | ДИНАМО |

Андрей Кобелев
Россия, 22.10.68

главный тренер

14 Артур Юсупов
Россия, 01.09.89
179 см / 72  кг

полузащитник

5 Йован Танасиевич
Сербия, 20.01.78
182 см / 73 кг

защитник

6 Леандро Себастиан
Фернандес, Аргентина
30.01.83, 179 см / 82 кг

защитник
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16 Цветан Генков
Болгария, 08.02.84
184 см / 83 кг

нападающий

11 Федор Смолов
Россия, 09.02.90
187 см / 80 кг

нападающий

10 Александр Кержаков
Россия, 27.11.82
176 см / 76 кг

нападающий

8 Дмитрий Хохлов
Россия, 22.12.75
189 см / 88 кг

полузащитник

71 Александр Денисов
Россия, 23.02.89
185 см / 80 кг

защитник

9 Дмитрий Комбаров
Россия, 22.01.87
182 см / 70 кг

полузащитник

7 Кирилл Комбаров
Россия, 22.01.87
182 см / 72 кг

полузащитник

99 Александр Кокорин
Россия, 19.03.91
181 см / 74 кг

нападающий





| СОПЕРНИК | ДИНАМО |

Тренерский талант не появля-
ется внезапно. У Андрея Нико-
лаевича он начал проявлять-
ся еще во время карьеры
футболиста. Об этом рассказал
«ProЗениту» тренер молодеж-
ной команды «Зенит» Алек-
сандр Горшков, игравший
вместе с Кобелевым три сезо-
на (1999–2001) в центре полу-
защиты сине-бело-голубых.

– Честно говоря, еще когда
мы играли вместе, было видно,
что из Кобелева получится хо-
роший тренер. Он не только был
классным футболистом, но и от-
лично понимал игру, обладал
лидерскими качествами. Ан-
дрей всегда знал, что ему само-
му делать на поле и как дол-
жны действовать партнеры. Так
что для меня не стало неожи-
данностью, что у него сразу же
получилось проявить себя на
новом поприще в московском
«Динамо». С другой стороны,
мало знать, что делать в той или
иной ситуации или как строить
игру команды. Необходимо
уметь донести это до своих по-
допечных. У Кобелева, судя по
всему, с этим проблем нет. Кро-
ме того, у него по-настоящему
спортивный, крепкий характер.
Тренеру, если он хочет добить-
ся каких-то успехов, это просто
необходимо.

Андрей был очень умным
игроком, предпочитал комби-
национный футбол с острыми
хитрыми передачами, а не
«бей – беги». Часто ставил сво-
ими действиями соперников в
тупик. Это один из лучших пар-
тнеров в середине поля, с ко-
торыми мне удалось поиграть
вместе за 20 лет футбольной

Андрей Кобелев – один из самых перспективных рос-
сийских тренеров нового поколения. В прошлом се-
зоне 40-летний наставник привел московских дина-
мовцев к бронзовым медалям чемпионата страны.
В этом году развить или хотя бы повторить успех вряд
ли удастся. Однако в профессионализме коуча ни
у кого не возникает ни малейшего сомнения.
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карьеры. У нас было хорошее
взаимопонимание, которое по-
явилось чуть ли не сразу, как
он перешел в «Зенит» весной
1999-го.

Тогда Кобелев был нам хо-
рошо знаком по выступлени-
ям за «Динамо». Мы знали, что
он провел несколько сезонов
в Испании, выступал за сбор-
ную России. Опытный, уважа-
емый полузащитник. Правда,
присутствовала некая насто-
роженность, поскольку все
слышали разговоры о его не-
простом характере: мол, во всех
командах, в которых он играл,
по этой причине возникали
сложности. Однако все полу-
чилось намного проще, чем
можно было предположить.
Слухи слухами, а найти с Ан-
дреем взаимопонимание ока-
залось легко. Очень быстро он
стал своим в нашем коллекти-
ве. А с его классом Кобелеву
не потребовалось много вре-
мени, чтобы гармонично впи-
саться в игру «Зенита», мас-
терство сразу же дало о себе
знать. С первых совместных
тренировок мы начали пони-
мать друг друга. Умение быс-
тро найти контакт с людьми
очень важно и для тренера.

Обычно говорят, что коман-
да по характеру похожа на сво-
его наставника. Я не уверен,
что нынешнее «Динамо» пол-
ностью отражает видение фут-
бола Кобелева. Все же Андрей
ограничен финансовыми воз-
можностями клуба. Наверное,
ему хотелось сделать что-то
иначе, более грандиозное,
пригласить на некоторые по-
зиции других исполнителей. Но
не всегда желания тренера

осуществляются. И все же на
данный момент он сделал хо-
рошую команду с узнаваемым
игровым почерком. Получил-
ся неплохой сплав молодости
и опыта.

Всем нравится, что в «Ди-
намо» дают шанс проявить се-
бя молодежи. Однако это во
многом связано с тем, что ог-
раничен выбор игроков для
варьирования состава. Отсю-
да нестабильность и непред-
сказуемость команды. Бело-
голубые могут показать очень
яркий футбол, а могут и откро-
венно разочаровать. И все же
ни у кого не вызывает сомне-
ний, что в премьер-лиге состо-
ялся еще один хороший тре-
нер, проявивший себя настоя-
щим профессионалом.

Конечно, ему необходимо
расти и двигаться дальше.
Думаю, для этого необходимо,
чтобы продолжало развивать-
ся и «Динамо», клуб не должен
стоять на месте. Тогда с ны-
нешним наставником бело-го-
лубые, несомненно, будут про-
грессировать и могут добиться
больших успехов.

Сейчас московские дина-
мовцы переживают не самый
успешный период, но у меня
нет сомнений, что он вскоре
закончится. Будучи футболис-
том, Андрей Кобелев очень
профессионально относился к
неудачам. Эмоции оставались
во вчерашнем дне – подумал,
проанализировал, и в его гла-
зах не оставалось грусти. Это
умный, грамотный, но еще и
жизнерадостный человек. Так
что никаких психологических
проблем у его подопечных
возникать не должно.

ЗАПИСАЛ: Дмитрий РЯБИНКИН

ФОТО: Вячеслав ЕВДОКИМОВ

ПРОФЕССИОНАЛПРОФЕССИОНАЛ
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– За семь туров до окончания
чемпионата «Рубин» опережа-
ет ближайшего преследовате-
ля на 4 очка. Можно ли гово-
рить о возрождении интриги в
борьбе за золотые медали?

– Я думаю, что процентов на
70–80 чемпионство уже реше-
но. «Рубин» стабильно демон-
стрирует футбол высокого уров-
ня и добивается положитель-
ного результата, причем дела-
ет это в матчах не только с аут-
сайдерами и середняками, но
и с лидерами нашего чемпио-
ната. Так что, скорее всего, ка-
занцы во второй раз станут по-
бедителями первенства.
Единственное, что может поме-
шать подопечным Курбана Бер-
дыева, это необходимость вы-
ступать на два фронта.

– И все же в последнее вре-
мя «Рубин» не блещет ни на
одном из них. В чем, на ваш
взгляд, причина поражения от
киевского «Динамо»?

– К сожалению, весь матч я
посмотреть не смог, следил за
событиями на поле лишь по
онлайну. Могу предположить,
что весомую роль в поражении

Лучший бомбардир в истории «Зенита» Александр
Кержаков накануне матча со своей родной коман-
дой в интервью «ProЗениту» рассказал, почему ди-
намовцы не стали мстить Веллитону, чемпион ли
«Рубин», а также вспомнил свои два матча под
руководством Анатолия Давыдова  в дубле.

сыграла нехватка опыта учас-
тия в таких турнирах. Ну и «Ди-
намо», понятно, тоже отнюдь
не мальчики для битья. Думаю,
что чемпион Украины, посто-
янно выступающий в еврокуб-
ках, точно не слабее «Рубина».

– Кому из команд – пресле-
дователей Казани вы бы отда-
ли предпочтение?

– Поставил бы на «Зенит».
Петербургская команда, на мой
взгляд, сейчас выглядит мощ-
нее и «Спартака», и ЦСКА. По-
следние игры чемпионата по-
казали это.

– Два тура назад с одним из
прямых конкурентов «Зени-
та» – «Спартаком» – вы сыгра-
ли вничью 1:1. Причем по пер-
вому тайму казалось, что «Ди-
намо» сможет без особых
проблем довести матч до по-
беды. Что произошло во вто-
рой половине встречи?

– Ход игры во втором тайме
действительно изменился, но
произошло это не потому, что
«Спартак» прибавил. Причина
в том, что после перерыва мы
не смогли поддерживать тот

темп и уровень игры, на кото-
ром провели начало встречи.
На мой взгляд, игра «Спарта-
ка» на протяжении матча не
менялась.

– Как оцените момент, в
котором Габулов получил
травму?

– Я считаю, что в том эпизо-
де судья должен был удалять
нападающего. Причем это не
мое мнение, а так написано в
правилах.

– Случалось ли вам оказы-
ваться на месте Веллитона?

– Нет, слава Богу, не нано-
сил травму вратарям. Надеюсь,
этого не случится и впредь. Ес-
ли понимаешь, что явно не до-
стаешь мяч, то всегда лучше
перестраховаться и сбавить
скорость.

– Во втором тайме того мат-
ча подумалось, что живым Вел-
литон с поля не уйдет.

– Сложно сказать, тут тон-
кая ситуация. За месть на фут-
больном поле можно еще до-
роже поплатиться. Допустим,

ИНТЕРВЬЮ: Федор ПОГОРЕЛОВ

ФОТО: Вячеслав ЕВДОКИМОВ

«ЗЕНИТ» –
ФАВОРИТ,
НО МЫ БУДЕМ
БИТЬСЯ

«ЗЕНИТ» –
ФАВОРИТ,
НО МЫ БУДЕМ
БИТЬСЯ
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ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

«ДИНАМО» Москва. Клуб основан в 18 апреля 1923 года.

Чемпион СССР – 1936 (весна), 1937, 1940, 1945, 1949, 1954,
1955, 1957, 1959, 1963, 1976 (весна) гг.

Серебряный призер чемпионата СССР – 1936, 1946, 1947, 1948,
1950, 1956, 1958, 1962, 1967, 1970, 1986 гг.

Бронзовый призер чемпионата СССР – 1952, 1960, 1973, 1975,
1990 гг.

Обладатель Кубка СССР – 1937, 1953, 1967, 1970, 1977,
1984 гг.

Серебряный призер чемпионата России – 1994 г.

Бронзовый призер чемпионата России – 1992, 1993, 1997,
2008 гг.

Обладатель Кубка России – 1995 г.

Больше всех матчей в чемпионатах страны сыграл
Александр Новиков – 327.

Лучший бомбардир в чемпионатах страны –
Сергей Соловьев – 127 голов.

Больше всех матчей в премьер-лиге сыграл
Александр Точилин – 245.

Лучший бомбардир в премьер-лиге –  Олег Терехин – 67 голов.

Самые крупные победы в премьер-лиге (7:1) – «Луч-Энергия»
(1993), «Зенит» (2003); (6:0) – «Уралмаш» (1994).

Самое крупное поражение в премьер-лиге (1:6) –
«Сатурн» (2001).

«Зенит» и «Динамо» встречались в чемпионатах страны
121 раз. В 31 матче победили сине-бело-голубые, в 35
поединках была зафиксирована ничья. Разность мячей
186-111 в пользу москвичей.

В рамках российской премьер-лиги соперники провели
27 матчей. В одиннадцати выиграли зенитовцы, в девяти
команды разделили очки. Разность мячей 32-26 в пользу
петербуржцев. Лучший бомбардир – зенитовец Александр
Кержаков, забивший восемь голов.

мы бы стали мстить за Габуло-
ва, потом нам бы отомстили за
Веллитона, и так далее. Кому
нужно рубилово вместо игры?

– Говоря о преследователях
«Рубина», вы не упомянули
«Локомотив». Намеренно?

– В этом году, мне кажется,
у «Локомотива» уже вряд ли
получится побороться за «зо-
лото», а вот в следующем –
вполне может быть. Семин –
это именно тот тренер, кото-
рый был нужен «железнодо-
рожникам». Как мы видели,
эксперименты с различными
специалистами не дали ре-
зультата, а пришел Палыч, и
команда ожила. Кто бы что ни
говорил, современный «Локо-
мотив» сложно представить се-
бе без Семина.

– «Динамо» второй год под-
ряд в летнее трансферное ок-
но предпочитает обходиться
без громких покупок. Это со-
знательная стратегия?

– Для того чтобы добиться
каких-то результатов на меж-
дународной арене, продолжить
выступать в Европе хотя бы до
осени, нам нужно было укреп-
ляться, покупать серьезных
футболистов. Мы этого не сде-
лали, и обвинять я в этом ни-
кого не собираюсь. Не открою
Америки, если скажу, что слож-
но работать на два фронта од-
ним составом. Отсюда и трав-
мы: вот Колодин выпал. Да и в
целом, если не брать встречу
со «Спартаком», то в послед-
них матчах мы не показывали
содержательной игры, как бы
нам хотелось.

– Есть ли шанс у «Химок»
сохранить место в элите?

– «Химки», по моему мне-
нию, находятся на последнем
месте совершенно закономер-
но. Уверен, что по итогам се-
зона команда покинет премь-
ер-лигу. Не вижу, за счет чего
они смогут остаться.

– «Зенит» не проигрывает в
чемпионате России уже 6 мат-
чей подряд. Насколько, на ваш
взгляд, это связано с тем, что
команду возглавил Анатолий
Давыдов?

– Под руководством Анато-
лия Викторовича мне довелось
провести две игры за дубль.
Мне кажется, после Адвокаата
должен был прийти человек,
который смог бы раскрепостить
ребят. Сложно судить со сторо-
ны, но, по моему ощущению, об-
становка в команде в послед-
ний месяц работы Адвокаата
была достаточно напряженной.
Много ненужных разговоров хо-
дило: кто и когда уйдет, кто и
когда придет. Появился Давы-
дов, который пока дает глав-
ное – результат. Жаль, правда,
что команда не прошла в груп-
повой этап Лиги Европы. Ну а
в чемпионате «Зенит» выгля-
дит очень уверенно, очень кста-
ти вернулся Быстров, значи-
тельно усиливший атакующий
потенциал коллектива. Я бы да-
же сказал, что последние по-
беды «Зенит» одерживал, не
прилагая максимума усилий.

– Что думаете по поводу
конфликта вокруг Быстрова?

– Мне сложно говорить об
этом, ситуация неприятная.
Слава Богу, что Быстров на
футбольном поле способен от-
ключиться от всего, что проис-
ходит вокруг. Вне площадки он
очень сильно переживает. Мне
не приходилось раньше видеть
его таким расстроенным, как
после того приема на Москов-
ском вокзале, когда мы при-
ехали в Петербург со сборной.
Я не знаю подробностей его
перехода в «Спартак» и обрат-
но, поэтому мне сложно судить.
Как я понимаю, там ничего
криминального не было. По
крайней мере, я не помню, что-
бы он делал что-то вызыва-
ющее или оскорбительное,
когда играл за «Спартак» про-
тив нас. Так что мне непонят-
ны истоки этого конфликта.

– Кто будет фаворитом в
предстоящем матче «Зенит» –
«Динамо»?

– Мне кажется, что в этом
году в нашей встрече фавори-
том будет «Зенит». Но мы бу-
дем биться, и если сумеем сыг-
рать, как в первом тайме игры
со «Спартаком», то добьемся
положительного результата.
Играть с «Зенитом» слабее
просто нереально.
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– Сергей, с чем связано то, что
ваше выздоровление откла-
дывается?

– После трехнедельного ле-
чения мне должны были снять
гипс. Но когда я приехал в по-
ликлинику, мне сделали рент-
геновский снимок, и было при-
нято решение, что предстоит
еще столько же времени пры-
гать на одной ноге. Честно го-
воря, очень расстроился, пос-
кольку устал отдыхать и рвался
в бой. Однако врачи плохого
не посоветуют. Придется еще
подождать и до 12 октября ос-
таться пациентом. Болевые
ощущения прошли, но необхо-
димо, чтобы кость окончатель-
но срослась. Футбол – жесткий
вид спорта.

– Что произошло 15 августа
на поле пермского стадиона
«Звезда»?

– Мы сделали перехват в
центре поля, я обыграл защит-
ника и побежал к воротам, но
другой футболист «Амкара»

жестко пошел в отбор. По мя-
чу он не попал, а врезался в
меня. Я упал и сразу же почув-
ствовал, что нога немеет.

– Арбитр при этом даже не
остановил игру...

– Конечно, защитник сыг-
рал грубо. Но судьи не всегда
это замечают.

– После матча Сергей Кос-
тин предлагал донести вас до
автобуса.

– Да, но я сам в несколько
заходов все же допрыгал.
Я благодарен ребятам, кото-
рые очень мне помогли, по су-
ществу, таскали меня с места
на место в аэропорту, и в перм-
ском, и в нашем. Друзья по-
знаются в беде.

– На защитника Епифано-
ва, который сломал вам ногу,
зла не держите?

– В футболе может всякое
произойти. Просто из всего не-

обходимо делать выводы. Те-
перь буду играть жестче. Обид-
но только, что я должен был
остаться в Перми, меня вклю-
чали в заявку на матч главной
команды, а пришлось возвра-
щаться домой, да еще в таком
состоянии. Теперь с нетерпе-
нием жду того момента, когда
смогу возобновить трениров-
ки. Буду продолжать работать,
пахать. Необходимо вновь за-
воевывать доверие тренеров.
Если все пройдет нормально,
надеюсь, они оценят мою го-
товность и вновь дадут шанс
попасть в основной состав.

– В этом сезоне вы прогрес-
сировали буквально с каждым
матчем.

– Думаю, главная заслуга в
этом принадлежит тренерам,
правильно обучают (улыбается).
Кроме того, я поставил перед
собой конкретную цель – играть
в главной команде. И для ее осу-
ществления делаю все, что от
меня зависит. А уж как получа-
ется, со стороны виднее.

Этот опорный полузащитник всего за год стал одним из лидеров
молодежной команды и одним из главных претендентов на дебют
в основном составе «Зенита». Однако именно в этот момент полу-
чил в Перми серьезную травму. В интервью «ProЗениту» Сергей
Петров рассказал, что своим появлением в большом футболе обя-
зан прежде всего бабушке. Признался, что не держит зла на защит-
ника «Амкара», сломавшего ему ногу, и заверил, что готов идти к
своей цели, несмотря на трудности.

ПОСЛЕ ГОЛА МАТЯША
Я ПРЫГАЛ ОТ РАДОСТИ,
НЕСМОТРЯ НА ГИПС
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Сергей ПЕТРОВ:
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– Ваш путь в юношеском
футболе не назовешь легким.
Расскажите о себе.

– Я родился в Ленинград-
ской области – в Никольском.
Там и играл в футбол до чет-
вертого класса. Затем перешел
в школу клуба «Звезда». Была
тогда такая команда в Петер-
бурге. Потом год провел в
«Ижорце». А когда мне испол-
нилось 14 лет, решил поехать
на просмотр в СДЮШОР «Зе-
нит». Боялся, что не возьмут,
не подойду. Мне помогла ба-
бушка, которая настаивала,
чтобы я непременно сделал
этот шаг. В итоге Сергей
Иванович Романов взял меня
в свою команду.

– Бабушка у вас такая заяд-
лая футбольная болельщица?

– Да, она болеет за «Зенит»
и очень хочет, чтобы я играл в
этой команде. У меня вообще
семья спортивная. И мама, и
бабушка работают в школе учи-
телями физкультуры.

– Спортивный интернат – су-
ровая школа жизни. Там мож-
но либо закалить характер, ли-
бо сломаться. Как все
складывалось у вас?

– Главной сложностью бы-
ло совмещать учебу и трени-
ровки. Однако школьные учи-
теля иногда делали нам
поблажки, например, если в
этот день игра. И директор
всегда помогал, понимал, что
мы хотим добиться успехов в

спорте. Что касается взаимо-
отношений среди ребят, то все
жили дружно, и старшие, и
младшие поддерживали друг
друга. Все находились далеко
от родителей, так что отноше-
ния в училище сложились
практически семейные. Мы,
наверно, раньше других сверст-
ников поняли, что теперь все
зависит только от нас самих.
Надо думать собственной го-
ловой, а не надеяться на чью-
то помощь.

– Редкий случай: сразу семь
ребят из вашего выпуска по-
пали в молодежную команду
«Зенита». В чем секрет?

– Конечно, огромная заслу-
га в этом принадлежит трене-
ру Сергею Ивановичу Романо-
ву, который собрал эту
команду. С одной стороны, у
нас сложился очень дружный
коллектив, с другой – подоб-
рались целеустремленные ре-
бята, которые много работали
и вместе добивались сначала
локальных успехов, потом бо-
лее значительных.

– Вы полузащитник оборо-
нительного плана. С самого на-
чала играли на позиции опор-
ного хавбека?

– Я играл в середине поля.
Можно сказать, сам выбрал эту
позицию. Потом я понял, что
мне нравится подчищать при
атаках, разрушать намерения
соперников. Это очень инте-
ресно. И не правда, что такие
футболисты находятся в тени.

Чтобы убедиться в этом, до-
статочно последить за игрой
Игоря Денисова, да и другие
зенитовские полузащитники
выполняют большой объем
черновой работы.

– Вы несколько месяцев
только тренировались в моло-
дежке, пока с вами подписали
контракт. С чем это было свя-
зано?

– Тренеры сначала присмат-
ривались, и лишь после сбора
в Финляндии мне сказали, что
подхожу.

– В этом году вы провели за
молодежную команду много
ярких матчей. А какие наибо-
лее запомнились?

– Прежде всего, игра в пер-
вом туре с московскими спар-
таковцами. На стадионе соб-
ралось очень много болель-
щиков и фанатов, которые ве-
ли себя довольно своеобраз-
но. По крайней мере, ничего
подобного я раньше не видел.
Пришлось непросто, но мы
сыграли вничью, а могли и по-
бедить. Теперь с нетерпением
жду ответного матча на «Пет-
ровском». Надеюсь, что к тому
времени вернусь в строй, и
именно в этом поединке будет
решаться судьба первого мес-
та в молодежном первенстве.
Наша задача – занять место в
тройке лидеров, но и за чем-
пионство реально поспорить.
Главное – не упустить своего в
концовке сезона. Лучше всего
забыть сейчас о существова-

ИНТЕРВЬЮ:  Дмитрий РЯБИНКИН

ФОТО: Вячеслав ЕВДОКИМОВ

нии турнирной таблицы, а
просто показывать в каждом
матче все, на что мы способ-
ны.

– Несмотря на сложности с
передвижением и дальнюю до-
рогу, вы регулярно посещаете
матчи молодежного первен-
ства. Почему?

– А как же иначе! Ведь это
моя команда, я должен под-
держать ребят. Футбол – кол-
лективная игра, и успех зави-
сит от каждого, даже от того,
кто временно не может выхо-
дить на поле. Последний матч
с ЦСКА складывался для нас
сложно, все же встречались с
сильным соперником. Удалось
быстро открыть счет, а потом
ребята немного расслабились.
Хорошо, что на последних ми-
нутах все же удалось додавить
армейцев. Когда Стас Матяш в
компенсированное время за-
бил гол, я испытал непереда-
ваемые ощущения. Прыгал от
радости, не замечая гипса (сме-
ется).

– Сейчас у вас много сво-
бодного времени. Чем занима-
етесь?

– Выбор невелик – отдыхаю,
восстанавливаюсь. Езжу в ин-
ститут на обследования, ос-
тальное время провожу лежа
на кровати. Смотрю телевизор,
читаю. На самом деле мне все
равно, в каком жанре написа-
на книга. Главное, чтобы за-
хватывала, чтобы было
интересно.

«Лучше всего
забыть сейчас
о существова-
нии турнирной
таблицы, а
просто показы-
вать в каждом
матче все, на что
мы способны».

«Лучше всего
забыть сейчас
о существова-
нии турнирной
таблицы, а
просто показы-
вать в каждом
матче все, на что
мы способны».





– Сколько, по вашим прикид-
кам, людей активно болеют за
«Зенит» в Америке?

Георгий Джакония: Если су-
дить по финалу Кубка УЕФА,
получается довольно много.
В Манчестер более ста чело-
век полетело, и это только те,
кто решил лично присутство-
вать на стадионе.

Юрий Попытаев: А сколько
людей переживало за «Зенит»
дома! Думаю, это тысячи чело-
век. Даже из тех, кто активно

болел в советское время, очень
многие болеют именно за «Зе-
нит». И это не только петер-
буржцы.

– Но в любом случае это на-
ши соотечественники, по раз-
ным причинам перебравшиеся
в США?

Ю.П.: Не обязательно. «Зе-
нитом» интересуются и корен-
ные американцы. Это наши
друзья или друзья наших дру-
зей, которые любят футбол и
знают, что мы поддерживаем

| 12-Й ИГРОК |

«Зенит». Некоторые из этих ре-
бят тоже были в Манчестере.
Кроме того, кому-то просто нра-
вится стиль игры нашей коман-
ды, который она в кубке УЕФА
представила во всей красе.

Г.Д.: Вообще футбол в Аме-
рике в последние годы стал за-
метно популярнее, чем рань-
ше. И для тех, кто им
интересуется, имя «Зенит» хо-
рошо известно.

Ю.П.: Это мало кто знает, но
нынешний президент США Ба-
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Для кого-то международный турнир болельщиков имени Павла Садыри-
на стал в первую очередь спортивным мероприятием, для кого-то – по-
водом пообщаться. Последней точки зрения придерживались, например,
американские фанаты «Зенита» – АФЗ. В интервью «ProЗениту» руково-
дитель американской делегации Георгий Джакония и капитан команды
Юрий Попытаев рассказали, кто, как и почему болеет за «Зенит» за оке-
аном и за счет чего европейский футбол, он же соккер, становится все
более популярным в США.

АМЕРИКА,
БОЛЕЮЩАЯ
ЗА «ЗЕНИТ»

АМЕРИКА,
БОЛЕЮЩАЯ
ЗА «ЗЕНИТ»
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рак Обама – ярый болельщик
«Вест Хэма». До него большим
поклонником футбола был раз-
ве что Рональд Рейган. При
этом футбол в Америке по-
прежнему называют соккером.

– Поддержка руководства
страны помогает развивать
футбол?

Ю.П.: Популяризация идет,
конечно. Раньше только жен-
ская сборная США славилась
своими успехами, а теперь и
мужчины в финал Кубка Кон-
федераций вышли, обыграв
испанцев.

– Деньги в футбол амери-
канцы вкладывают такие же
большие, как в Европе?

Г.Д.: Нет, в американской
Лиге (MLS) немного другая сис-
тема. Существует потолок зар-
плат, и позволить себе клуб мо-
жет лишь одну-две звезды,
Бекхэма, например. Но боль-
шинство игроков получают

намного меньше, чем в Евро-
пе и в России.

– А как же американцы до-
биваются таких результатов?
За «колонны» свои бьются,
что ли?

Ю.П.: Видимо, да. Уезжать
из страны они не хотят. Тот же
Лэндон Донован уехал в арен-
ду в «Баварию» лишь в этом
году, когда понял, что пора
повышать свое мастерство.
А ведь он давно был на каран-
даше у европейских селек-
ционеров.

– У нас Америка ассоцииру-
ется с бейсболом, баскетболом,
американским футболом.
А насколько велик в стране
интерес к соккеру?

Ю.П.: Хотя он по-прежнему
не входит в пятерку самых лю-
бимых американцами видов
спорта, бары во время матчей
всегда забиты. У местных бо-
лельщиков, как правило, есть
любимый европейский клуб.
Сейчас такие клубы стали по-
являться и в MLS.

Г.Д.: Средняя посещаемость
матчей – 20–30 тысяч, а когда
играет сборная, собираются ан-
шлаги – и 60, и 80 тысяч чело-
век. Во время чемпионатов ми-
ра, когда играют американцы,
в спортбары не зайти – все идут
смотреть.

– Билеты на соккер очень
дорогие?

Г.Д.: Нет, дешевле, чем на
хоккей или бейсбол раза в три.
В Чикаго билет стоит долларов
15. При этом стадионы очень
хорошие, постоянно строятся
новые арены.

Ю.П.: Вы, наверное, помни-
те чемпионат мира 1994 года.
Отличные стадионы тогда бы-
ли. И с тех пор идет постоян-

ное развитие. Уровень люби-
тельских лиг очень сильный.

– Видимо, на любительском
спорте в Америке все и осно-
вано? Те же студенческие
команды известны своим мас-
терством.

Ю.П.: Да. Но, к сожалению,
долгое время в США считалось,
что в соккер играют неудачни-
ки, которые не пробились в
другие виды спорта. Сейчас си-
туация меняется, наш футбол
в Америке становится все бо-
лее популярным.

Г.Д.: А какой популярный
студенческий спорт! Студен-
ческие команды по американ-
скому футболу 100-тысячные
стадионы собирают! Билетов
не купить. И эту систему сту-
денческой подготовки они на
соккер скопировали. Теперь
футбол есть в программе каж-
дого университета. Оттуда
большинство игроков и прихо-
дит в MLS.

– Есть ли в США фанаты, по-
добные европейским?

Г.Д.: Есть. Например, у «Чи-
каго Файр» два или три фа-
натских сектора. То, что они
видят в Европе, стараются пе-
ренести и на свой «вираж». Бо-
леют активно, песни поют, кри-
чат, баннеры рисуют.

Ю.П.: Но поскольку давних
традиций нет, нет и вражды
между болельщиками разных
клубов. Они могут сидеть впе-
ремешку и болеть каждый за
своих – эксцессов не будет.
Атмосфера подобрее чуть-
чуть.

– И все-таки в нашем пони-
мании это фанаты или болель-
щики?

Ю.П.: Мне кажется, нечто
среднее.

«Это мало кто знает, но нынешний
президент США Барак Обама – ярый
болельщик «Вест Хэма». До него
большим поклонником футбола был
разве что Рональд Рейган. При этом
футбол в Америке по-прежнему
называют соккером».



«Пиком нашего боления стал,
конечно, финал Кубка УЕФА.
На нем были практически все,
кого мы знаем».
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Г.Д.: На фанатских секторах
происходит то же самое, что и
у нас. Просто их меньше, чело-
век 200.

– Как себя чувствуют в Аме-
рике фанаты «Зенита»?

Ю.П.: Пиком нашего боле-
ния стал, конечно, финал Куб-
ка УЕФА. На нем были практи-
чески все, кого мы знаем.
Когда в 2007-м «Зенит» играл
в Раменском, мы с Жорой по-
ехали, а в баре в Нью-Йорке
собрались человек 40, хотя по
нашему времени игра началась
около пяти часов утра.

– А как технически эти про-
смотры осуществляются?

Ю.П.: Когда игры можно бы-
ло смотреть только по интер-
нету, в одном нью-йоркском
заведении под названием
«Брат» картинку выводили на
огромный экран. Сейчас мы
смотрим практически все иг-
ры в хорошем качестве.

ИНТЕРВЬЮ: Алексей АНТИПОВ

ФОТО: ФК «ЗЕНИТ», из архива АФЗ

Г.Д.: Еще один американ-
ский кабельный канал, кото-
рый транслирует матчи англий-
ской премьер-лиги, в этом году
купил права и на российскую.
Показывают 2–3 матча в каж-
дом туре, и в 90 процентах слу-
чаев матч «Зенита» в этот спи-
сок входит.

– Когда вы собираетесь в
баре, как на это реагируют дру-
гие посетители?

Ю.П.: В Нью-Йорке владе-
лец бар просто закрывал. Нас
много, и выручка получается
больше, если бы он в это вре-
мя держал бар открытым.
А когда игра по местному вре-
мени начинается в 8 утра, по-
сетителей у него кроме нас и
так не было бы.

– Между собой в Америке
играете в футбол?

Г.Д.: Это проблематично –
слишком большие расстояния.
Я из Чикаго, Юра из Нью-Йор-
ка. Люди из Аляски, из Май-
ами в Петербург прилетели.
Единственное, мы стараемся
раз в год встречаться в Нью-
Йорке. Но это не футбол, а об-
щение.

– Вспоминая ваш массовый
выезд в Манчестер, удивля-
юсь, как удалось достать столь-
ко билетов.

Ю.П.: Нам очень помог клуб –
вообще ни в чем не отказали.
И в Раменское, и в Монако все
наши заявки были удовлетво-
рены. За это «Зениту» отдель-
ное спасибо.

– Болеете вы на стадионе,
как и положено фанатам?

Ю.П.: Конечно. В фанатском
секторе всегда стоим. В этом
году были на всех евровыез-
дах. Вообще на каждой евро-
пейской игре «Зенита» пред-

ставители АФЗ всегда присут-
ствуют.

– Проблематично выезд ор-
ганизовать? На работе, напри-
мер, договориться?

Ю.П.: Когда играли по чет-
вергам, было очень удобно. Бе-
решь два выходных, в среду
вечером вылетаешь, в воскре-
сенье возвращаешься. С Ли-
гой чемпионов пришлось по-
сложнее – на один день боль-
ше приходилось брать. Что ка-
сается перелета, билет из Нью-
Йорка в Севилью, например,
стоил примерно столько же,
сколько из Питера. Так что в
этом плане особых проблем
нет.

– Представляя команду АФЗ
в программке к турниру имени
Садырина, вы упомянули о чер-
нокожих американцах, боле-
ющих за «Зенит».

Ю.П.: Действительно, за на-
шу команду в Нью-Йоркской
лиге играло двое таких ребят,
и в футболе, и в теме боления
за «Зенит» они хорошо разби-
раются.

Г.Д.: Мы подумывали взять
их с собой на турнир, но все-
таки решили, что ехать дол-
жны те, кто давно и активно
поддерживает «Зенит», чтобы
люди могли в Петербурге
встретиться со своими друзь-
ями, поиграть в футбол.

Ю.П.: Многие из наших фа-
натов помнят Садырина на тре-
нерской скамейке, они ходи-
ли на Кирова, в СКК. И в Петер-
бург они приехали как на
праздник.
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делегация направляется к
малой арене стадиона «Пет-
ровский». В декорациях за-
пасного поля ребята несколь-
ко десятков раз репетируют
выход на поле, чтобы к нача-
лу матча хорошо представлять
себе весь маршрут и не поме-
шать футболистам и фотогра-
фам. Затем родители прово-
жают своих чад до спортивной
зоны и отправляются болеть
на сектор, а новоиспеченная
команда переодевается в фут-
болки «Зенит-Фан» и ждет
футболистов в тоннеле. По-
том – личное знакомство с зе-
нитовцами, пожелания удачи
перед игрой и выход на газон
«Петровского»!

«Зенит-Фан» – новое движе-
ние, созданное специально
для маленьких болельщиков
«Зенита», у которых не мень-
ше, а может, и больше сил и
талантов, чтобы выразить
свою любовь к нашей коман-
де. Символом «Зенит-Фан»
стал яркий львенок с мячом.
В футболках с таким львом в
каждом домашнем матче вы-
водят зенитовцев и наши сов-
сем маленькие болельщики.

Поход на футбол начинает-
ся со встречи детей и роди-
телей с представителем клу-
ба на Ждановском мосту.
Маленькая перекличка, каж-
дый ребенок получает бейдж
со своим именем, и шумная

Предложить свою кандидатуру может ре-
бенок от 6 до 10 лет. Родителям нужно отпра-
вить в клуб по адресу ZenitFan@fc-zenit.ru его фотографию в зени-
товской атрибутике (рост должен быть до 125 см) и несколько слов
о том, почему малышу нравится «Зенит». Каждому ребенку из
команды «Зенит-Фан» кроме приятных и незабываемых впечатле-
ний в подарок достается футболка со львом, а также три билета на
матч – для себя и двоих родителей. А после матча всем маленьким
сопровождающим высылаются фотографии с их счастливыми ли-
цами с церемонии открытия. Общая фотография команды «Зенит-
Фан» перед матчем размещается на сайте «Зенита».

«ЗЕНИТ-ФАН» –
В ОДНОЙ КОМАНДЕ
С «ЗЕНИТОМ»!
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СЧЕТ:

игрок

вратари
1 Камил Чонтофальски

16 Вячеслав Малафеев

22 Дмитрий Бородин

защитники
2 Александр Анюков

3 Фернандо Мейра

4 Ивица Крижанац

5 Ким Дон Чжин

6 Николас Ломбертс

14 Томаш Губочан

полузащитники
10 Мигель Данни

11 Радек Ширл

15 Роман Широков

17 Алессандро Розина

18 Константин Зырянов

20 Виктор Файзулин

21 Игорь Семшов

23 Саболч Хусти

27 Игорь Денисов

34 Владимир Быстров

69 Евгений Башкиров

нападающие
9 Фатих Текке

19 Сергей Корниленко

33 Павел Игнатович

57 Алексей Ионов

88 Матея Кежман

99 Максим Канунников

основа замена наказание игрок

вратари
1 Антон Шунин

30 Владимир Габулов

34 Сергей Панов

защитники
4 Марчин Ковальчик

5 Йован Танасиевич

6 Леандро Фернандес

13 Владимир Гранат

15 Александр Димидко

23 Люк Уилкшир

25 Денис Колодин

71 Александр Денисов

полузащитники
7 Кирилл Комбаров

8 Дмитрий Хохлов

9 Дмитрий Комбаров

14 Артур Юсупов

20 Адриан Ропотан

22 Луис Бернардо Агийяр

27 Сергей Терехов

41 Денис Скепский

91 Виктор Свежов

нападающие
10 Александр Кержаков

11 Федор Смолов

16 Цветан Генков

99 Александр Кокорин

основа замена наказание

минута № минута №

судейская бригада
Главный судья: Владимир Казьменко (Ростов-на-Дону)

Ассистенты: Олег Целовальников (Астрахань), Владислав Ходеев (Воронеж)

Делегат матча: Александр Павлович Савкин (Балашиха)

главный тренер
Андрей Кобелев

и.о. главного тренера
Анатолий Давыдов








